

D. Luis Lozano y Enriquez, médico que fué de la Beneficencia provincial muchos años.

A la conducción del cadáver asistió numeroso cortejo de amigos del finado.

A su desconsolada viuda é hijos y hermanos les enviamos el más sentido pésame, deseando tengan resignación para poder sobrellevar tan irreparable pérdida.

Numerosas familias de esta localidad, teniendo en cuenta los grandes calores que hacen, ultimán los preparativos para trasladarse á los establecimientos de baños de dentro y fuera de la provincia.

Dicemos que en los baños del Villar, Fuensanta y Trujillo, hay este año gran animación, siendo numerosos los bañistas que concurren á dichos establecimientos.

Ha regresado de la corte, después de ventilar asuntos profesionales, el conocido abogado y amigo nuestro D. Lucilo Pérez de la Osa.

Hoy recibimos la visita de nuestro querido colega *El Mensajero Católico*. Queda establecido el cambio, honrándonos mucho en ello.

El programa de las piezas que ha de ejecutar la Banda municipal en el paseo del Prado hoy día 16, es el siguiente:

- El Triunfo.—Pasodoble.
- Fel del Fert.—Polka.
- Magdalena.—Mizurka.
- Bailares de la ópera Copelia.
- Kolez Bela.—Fantasia.
- El capote de paseo.—Pasodoble.

Ha sido nombrado por real orden del ministro de Hacienda, recaudador depositario de la Aduana de Sevilla, nuestro querido amigo el joven abogado D. José Vázquez y Lasarte, hijo del respetable presidente de la Audiencia Territorial de Granada.

Al conferir el ministro á tan distinguido joven cargo de tanta importancia y responsabilidad, prueba la honrosa reputación de que disfruta el Sr. Vázquez.

Prosperidades en su nuevo destino deseamos al querido amigo Sr. Vázquez.

El día 23 del mes corriente, nos dicen que hará su debut en nuestro Coliseo de Verano la compañía cómica-lírica que dirige el Sr. Quílez, artista ya conocido en Ciudad Real, donde ha cantado varias temporadas en los años pasados.

En caso de suprimirse las direcciones generales y crear las subsecretarías, se indica para una de éstas, la de Agricultura, al diputado por Alcázar de San Juan, nuestro querido amigo D. Benedicto Antequera,

actual secretario del Gobierno Civil de Madrid.

De llevarse á cabo tal nombramiento, nos parecería muy acertado, por recaer en persona de tan excelentes condiciones como la del Sr. Antequera.

En circular que se ha repartido por la población, hace saber el apreciable joven del comercio D. Antonio Ballester, que habiendo llegado á la mayor edad, se ha hecho cargo del establecimiento de géneros coloniales titulado *La Bola de Oro*, en la calle del Mercado, que venía figurando á nombre de Hijos de H. Ballester.

El sábado celebró sesión la junta general de la sociedad artística «La Concordia», para la elección de nueva junta directiva, siendo votada por unanimidad la siguiente:

- Presidente.—D. Julián Fernández Ortiz.
- Vicepresidentes.—D. José de Miguel y D. Victorino Martínez.
- Tesorero.—D. Manuel Villar.
- Contador.—D. José Miranda.
- Secretarios.—D. Ernesto Calvo y D. Antonio Ortega.
- Vocales.—D. Florián Calvo, D. Pablo Garnica, D. Aureliano Bermúdez y D. Manuel Lázaro.

Se encuentra enfermo con una fuerte afección gástrica el digno teniente fiscal de esta Audiencia y querido amigo nuestro, D. Francisco del Aguila Burgos.

Mucho celebraremos que tan probo funcionario recobre en breve plazo la salud perdida.

CRÓNICA DE VALDEPEÑAS

Mi querido director: pocas veces ha despertado tanta curiosidad en Valdepeñas el anuncio del debut de una compañía de zarzuela, como el de la que dirige el señor Viñas.

Aunque si hemos de decir verdad, *la great attraction*, ha sido el contemplar á la eminente Geraldine, artista sin rival y belleza incomparable.

El jueves hizo su presentación en el *trapezio oscilante*, consiguiendo, como era de suponer, un triunfo tan espontáneo como merecido.

El sábado, Mis Geraldine, arrebató al público al bailar la célebre danza serpentina, durante la cual lució los numerosos y espléndidos trages que posee.

De la compañía Viñas, diré que hizo su debut estrenando las preciosas zarzuelas «Dolorettes» y «El Bateo», en la que se distinguieron notablemente el director y las señoritas Fernández y Reparaz.

«Instantáneas» y «La Traperas», son dos

obras que han gustado mucho, habiendo sido representadas con toda perfección por toda la compañía.

Como nota triste, apuntaré en mi crónica la presencia de la langosta en este término, donde está haciendo grandes estragos.

Y pongo punto á mi carta por hoy, anunciándole tendrá noticias de todo lo más saliente que ocurra en Valdepeñas.

Suyo afectísimo amigo,

E. RODERO.

SEMBLANZAS

D. P. G.

¿Quién no conoce á esta rubia Que tiene unos ojos negros Muy grandes, muy expresivos Y un cutis rosado y terso? ¿Quién no conoce á esta niña Que tiene blondos cabellos Y una alabastrina frente Y unos labios muy bermejos? No admite comparaciones Su bien modelado cuerpo, Que es distinguido, elegante Y rebosando salero. Vive: calle de la Estrella Y como son dos luceros Sus ojos deslumbradores, Los muchachos de este pueblo Pasan sólo por mirar A todas horas el cielo.

T. H.

En la calle de Ciruela

Y muy corca del Pilar, Vive esta niña bonita Que es graciosa por demás. Es morena y son sus ojos Bellos solos que al mirar, Destimbran con sus destellos Y lucen pronto palpitar. El corazón de los hombres Y hasta con locura amar. Su rostro es como la nieve; Su boca, no hay otra igual De sonriente y chiquita, La forman nácar, coral. Su nombre es el de una Santa Que he nombrado así ya más De una vez, fué poetisa Y es de fama sin igual.

E.

CIUDAD-REAL: IMP. PÉREZ Y HERMANO Calle de Toledo, núms. 3 y 15.

MATIAS LÓPEZ

MADRID-ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas; caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DE VENTA

en todas las principales confiterías de esta

DEPÓSITO GENERAL:

MONTERA, 25.—Madrid.

JARABE

de Hipofosfitos de J. Climent

el legítimo marca SALUD

APROBADO POR LA REAL ACADEMIA DE MEDICINA

EL JARABE DE HIPOFOSFITOS marca SALUD cura con éxito seguro la anemia, clorosis y la debilidad nativa y nerviosa.

EL JARABE DE HIPOFOSFITOS marca SALUD robustece las naturalezas debilitadas por los abusos ó la vejez. De ahí que eminentes médicos lo prescriban contra la impotencia y la esterilidad.

EL JARABE DE HIPOFOSFITOS marca SALUD es un remedio heroico contra los dolores que producen las menstruaciones difíciles ó tardías. Todas las jóvenes de 12 años deberían tomarlo.

EL JARABE DE HIPOFOSFITOS marca SALUD se recomienda á las señoras durante el embarazo y la lactancia y á todos los que tienen que ejecutar trabajos intelectuales y físicos.

EL JARABE DE HIPOFOSFITOS marca SALUD favorece el desarrollo del sistema óseo de los niños. A poco de comenzar á tomarlo, el rosado color de las mejillas proclama la excelencia de sus virtudes.

EL JARABE DE HIPOFOSFITOS marca SALUD se receta á las criaturas delicadas y enfermizas. Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito, cria carnes sólidas y fortalece el sistema nervioso de los niños. Millares de Médicos lo han adoptado con preferencia á todas las Emulsiones de Aceite de Hígado de Bacalao, Jarabe de rábano, Vinos Tónicos, etc., etc., por su agradable sabor y efectos más rápidos y seguros en todas las enfermedades causadas por el empobrecimiento orgánico.

AGUAS MINERALES DE BURLADA

PAMPLONA

Especialísima para Mesas: sola ó con vino.

Las mejores para combatir y prevenir dolencias de ESTÓMAGO, HÍGADO, VIAS URINARIAS y recomendada para los DIABÉTICOS.—Venta en todas partes.

CERVANTES

POR

B. F. G.

En 19 de Abril de 1616 escribía Cervantes á su protector el conde de Lemus una carta concisa y melancólica, donde se nos muestra la grandeza y elevación de aquel nobilísimo espíritu, que no por ser tan inclinado á las gracias y á la discreta malicia, dejaba de ser el más tenaz y valeroso para sufrir los frecuentes castigos de la suerte, el más cortés y agradecido para corresponder á los sentimientos de sus semejantes, siendo generoso con sus enemigos, pródigo en gratitudes con los que se habían dignado darle amistad y protección,

El 23 de Abril murió en su casa de la calle del León, esquina á la de Francos. Fué enterrado en el convento de las Trinitarias, después de unas exequias modestísimas, como correspondía á un literato de aquel tiempo, militar estropeado y pobre de solemnidad.

Los años han pasado después aquella casa y sobre aquella tumba, confundida en el lecho común de todos los pobres del vecindario; y mientras se fortalece y aviva cada vez más en todo el mundo la memoria de aquel hombre incomparable, España, que debiera conservar, al par que su portentoso libro, su casa y su sepulcro, ha permitido que hayan llegado á confundirse en el revuelto osario de un cementerio las cenizas de quien fué *honor y delicias del linaje humano*; que su vivienda, bárbaramente demolida en 1833, se halle trocada hoy en uno de esos modernos habitáculos de ladrillo con dos ó tres filas de troneras ó balcones, en una casa de vecindad. En la

puerta de aquel triste edificio de hoy han puesto una lápida fastidiosa, con un medallón simple, exornado con un casco griego, un escudo; un tintero, una inscripción y otros amanerados objetos de quincallería monumental.

Un hombre insigne, el excelente patrio D. Manuel Fernández Valera, Comisario general de Cruzada, costó de su bolsillo una estatua, que esculpió Sola. Este monumento, que hoy adorna el triste jardín de la plazuela de las Cortes, es gran cosa como obra del dinero de un particular; pero es miserable é indigno como testimonio de la nación y de la capital en que se ha erigido. La estatua es buena, pero muy pequeña; el pedestal es mezquino, y tan poco monumental, que á no ser por la notable efigie que sustenta, no le enviaría el más grosero guardacantón. Toda esta mezquindad es debida á la generosidad y patriotismo de un particular, y bajo este punto de vista merece elogio; pero si consideramos que